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热点事件：一线城市首张房票花落广州荔湾区

一、热点概述

一线城市首张房票花落广州荔湾区！可转让一次，到期未使用部分可申请换成货币，一线城市首张

房票落地！1月 5日，广州市荔湾区土地开发中心在石围塘征拆现场开出了全市第一张房票，标志着广

州探索房票制工作迈出实质性的第一步。据广州荔湾发布消息，1 月 4 日，《广州市房票安置实施方案》

经市政府常务会议审议通过。荔湾区积极探索实施路径，在石围塘旧城改造项目试点推进房票安置新模

式。1月 8日，据广州日报报道，广州市规划和自然资源局有关负责人表示，房票广州全市通用，可跨

区购买“房源超市”中的房屋。房票实行实名制，不得质押融资、违规套现。房票可以转让。被征收人

所在户满足拥有一套在广州的住房前提下，允许房票在本项目被征收人间互相转让。房票限转一次。

二、答题素材

1.对策建议：

（1）对房企提出要求，要求房票购房与现金购房提供的房源一致，并推进监督举报机制，一旦发

现有区别对待，严惩不贷。

（2）政府层面在推行政策之前一定要尽可能的拓展“房源超市”的数量，避免出现好政策却形式

化的情况出现。

（3）房票的流转政策一定要进一步的进行完善，仅仅规范限转一次还不足以规范，作为一种新型

的货币手段，在流转政策上还需要继续规范。

2.开头/结尾：

（1）习总书记说过：百姓的安康就是党的事业，群众的幸福就是国之大者。……

（2）服务群众即是我党的一贯宗旨，也是政府存在的根本价值。……

（3）浩渺行无极，扬帆但信风。

（4）蓝图依旧绘就，号角已经吹响。

3.危害分析：

（1）房屋质量或者位置难以得到保障，可能会出现房企为了应付工作，拿出少量质量或者位置不

佳的房子给到我们的拆迁户。……

（2）房票的购房选择是否充足，如果社区选择面比较窄，其实房票政策很难被落实，群众的满意

度低的话，这项政策也就形式化了……

（3）房票的流转政策还需要继续规范，否则容易出现更多的法律纠纷……
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三、出题方向

（一）你怎么看？

1.1 月 8 日，据广州日报报道，广州市规划和自然资源局有关负责人表示，房票广州全市通用，可

跨区购买“房源超市”中的房屋。房票实行实名制，不得质押融资、违规套现。房票可以转让。被征收

人所在户满足拥有一套在广州的住房前提下，允许房票在本项目被征收人间互相转让。房票限转一次。

对此，请谈谈你对房票政策这一新兴政策的看法。

◎审题判断——你怎么看？（热点现象类）——答题结构【点题/破题-好处-过渡 1-问题-过渡 2-

对策-总结结尾】

◎解题思路

第一步——点题/破题：

总书记曾经说过：百姓的安康就是党的事业，群众的幸福就是国之大者。题干中谈到的这个房票制

度其实就是一个非常好的政策尝试，以下我也谈谈我个人的看法……

第二步——好处：

其一，在政府层面，减轻了政府的财政压力，缩短了拆迁安置的周期……

其二，在房企层面，刺激商品房的消费，扩大了去库存的效能……

其三，在个人层面，扩大了被征收人的选择面，不仅限于现金和安置房的单一选择……

第三步——过渡 1：

但是，从另一方面来看，我们也需要看到新政策带来的急需要解决的问题：

第四步——问题：

首先，房屋质量或者位置难以得到保障，可能会出现房企为了应付工作，拿出少量质量或者位置不

佳的房子给到我们的拆迁户。……

其次，房票的购房选择是否充足，如果社区选择面比较窄且质量相对较差，其实房票政策很难被落

实，群众的满意度低的话，这项政策也就形式化了……

再次，房票的流转政策还需要继续规范，否则容易出现更多的法律纠纷……

第五步——过渡：

新政策肯定会带来新的烦恼，但是我们不能因噎废食，而是要共同努力。我觉得这项政策的落实在

未来还需要做以下的努力：

第六步——对策：

第一，对房企提出要求，要求房票购房与现金购房提供的房源一致，并推进监督举报机制，一旦发

现有区别对待，严惩不贷。……

第二，政府层面在推行政策之前一定要尽可能的拓展“房源超市”的数量，避免出现好政策却形式

化的情况出现。……

第三，房票的流转政策一定要进一步的进行完善，仅仅规范限转一次还不足以规范，作为一种新型

的货币手段，在流转政策上还需要继续规范。……

第七步——总结结尾：
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旧房改造，旧村改造其实是一件功在当代，利在千秋的好事情，政府颁布的一系列措施可以看到我

党为民服务的决心，利民，便民，惠民是政策的目标，只有不断完善政策及落实，才能最终达到我们的

目标，为社会主义现代化建设凝聚出新的动能。……


